



**PODEMOS GANAR LOS CENTROAMERICANOS CON EQUIPO COMPLETO.- MARIJOSE ALCALÁ**

# ¿Y EL PRESUPUESTO?

**Comité Olímpico Mexicano sigue esperando respuesta de Conade por recursos para JCC**

ADRIÁN BASILIO  
@ABasilioCANCHA

México puede ganar los Juegos Centroamericanos y del Caribe (JCC) de El Salvador 2023... siempre y cuando acuda con una delegación de por lo menos 522 integrantes, incluidos equipos multidisciplinarios, advirtió la presidenta del Comité Olímpico Mexicano (COM), Marijose Alcalá.

Y para que eso suceda, está en espera del dinero que pueda obtener de la Conade, instancia dirigida por la medallista olímpica Ana Guevara, y a la cual se le ha pedido sin obtener respuesta. La otra opción es ver cuánto se recauda con el Fideicomiso denominado "Todos somos olímpicos" que Alcalá anunció el pasado 23 de abril, día en que el COM cumplió 100 años.

La dirigente afirma en entrevista con CANCHA que no tiene diferencias con su homóloga de la Conade, quien, a su parecer, no ha entendido —o no quiere hacerlo— cómo debe ser el acompañamiento entre ambas instancias en pro del deporte mexicano.

"¿Podría ganar México los Juegos Centroamericanos, sí, sin duda, si llevamos a equipo completo. El equipo completo consta de 628 atletas, pero si tenemos que reducir y queremos ganar los Juegos, tendríamos que enviar a 522 por lo menos.

"Tengo fe en que podemos llevar a un número fuerte, mínimo 322 integrantes entre deportistas y equipos multidisciplinarios", afirmó Alcalá, quien reveló que para los Juegos Panamericanos de Santiago 2023, en octubre, el Comité organizador apoyará a México en algunos pagos.

**¿Qué tanto impacta el discurso de que el COM no es operativo ni transparente para poder captar recursos?**  
Los antecedentes que tiene el COM en 100 años es que es una institución respetada, valorada y ha sido siempre transparente. Tiene recursos propios y es apoyado por el Comité Olímpico Internacional, pero son insuficientes. Quien habla así del COM es porque realmente no lo conoce.



## CONOCELA

**MARIJOSE ALCALÁ IZGUERRA**

24 de diciembre de 1971

Licenciada en Derecho

Ex clavadista (acudió a cuatro Juegos Olímpicos entre Seúl 1988 y Sydney 2000)

Presidenta del Comité Olímpico Mexicano

Presidenta de la Comisión de Deporte en la Cámara de Diputados

### ¿Aunque hayan sido atletas (como Guevara)?

Si ellos no hubieran sido inscritos... y además entrenaron en el Centro Deportivo Olímpico Mexicano. Si no hubieran sido adoptados por el movimiento olímpico, no tendrían medallas olímpicas o ni siquiera tendrían el reconocimiento que tienen por parte de la sociedad mexicana.

### ¿Hay tiempo para captar los 25 millones de pesos necesarios para los Centroamericanos que inician a fines de junio?

Estamos haciendo lo propio y hasta donde nos alcance. Hemos mandado la solicitud a Conade para pedir los recursos, le dijimos que solo tenemos para pagar a 170 atletas y hemos sido claros, no hemos tenido respuesta, no nos han contestado los oficios.

### ¿Quiénes si tienen preocupación son los deportistas porque cómo se va a definir quiénes sí viajan a los Centroamericanos?

Tendremos que hablar con toda la claridad y les daremos prioridad a los deportistas que tengan que ir a este evento para clasificarse a Juegos Panamericanos.



## OTRA BRONCA

ADRIÁN BASILIO  
@ABasilioCANCHA

# Ciclismo aguarda elección

La intervención de la Conade en los procesos electorales de las Federaciones Nacionales, bajo el pretexto de transparencia y de apegarse a las leyes para poder recibir recursos federales, ya propició que la Unión Ciclista Internacional (UCI) mantenga el desconocimiento de la Fed-

ración Mexicana de la especialidad.

La presidenta del COM, Marijose Alcalá, reveló que la Conade intervino de manera errónea en las elecciones que hubo hace unas semanas en la Federación Mexicana de Ciclismo (FMC), luego de que la UCI la suspendió a nivel administrativo por irregularidades normativas en septiembre de 2021, y que Edgardo Her-



nández, cabeza del organismo, se hiciera a un lado “en beneficio de su deporte”.

“Es el mismo caso en ciclismo, que la UCI no aceptó la elección, no la reconoció porque hubo una intromisión de parte del gobierno (a través de Conade) que en cierta medida fue avalada por la Federación Internacional.

“Pero cuando ésta se da

cuenta del grave error y que eso iba a terminar en tribunales, prefirió terminar el tema y estamos en el mismo proceso de convocar a otra elección” expuso Alcalá.

La responsable del olimpismo tricolor lamentó que además de la natación y el ciclismo, el tiro con arco atravesase también problemas con sus respectiva Federación Internacional.

“Hemos mandado la solicitud a Conade para pedir los recursos, le dijimos que solo tenemos para pagar a 170 atletas y hemos sido claros, no hemos tenido respuesta”.

MARIJOSE ALCALÁ  
PRESIDENTA DEL COM

TEME POSIBLE SUSPENSIÓN

# Caso Todorov, riesgo latente

ADRIÁN BASILIO  
@ABasilioCANCHA

World Aquatics no incurrió en ningún atropello en el desconocimiento de Kiril Todorov como presidente de la Federación Mexicana de Natación (FMN), de acuerdo con el TAS, por lo que el problema en las disciplinas acuáticas tricolores debería superarse en breve. Sin embargo, aún existe el riesgo de que México pueda ser suspendido.

La presidenta del COM, Marijose Alcalá, advierte de esa posibilidad si Todorov, a quien ha calificado de “vidvidor”, insiste en bloquear los trabajos del Comité de Estabilización instaurado por la Federación Internacional, amedrentando a asociaciones estatales u ostentándose como cabeza de la FMN.

“En este momento creo que ya se superó un tramo difícil. Está trabajando el Comité de Estabilización y ahora

tiene que tomar todas las disciplinas acuáticas y no solo hacer clasificatorios, sino actuar para todos, asumir todas las funciones de una federación.

“Si los que integran la Federación no aceptan que ya no existe el presidente que antes encabezaba los esfuerzos, sí habría un riesgo, porque se desconocería a la FMN por completo y esto traería consecuencias complicadas”, sentenció Alcalá.

Pese al fallo del TAS y a que la Ley General de Cultura Física y Deporte la obliga a reconocer a instancias deportivas avaladas por sus respectivas Federaciones Internacionales, Ana Guevara, titular de la Conade, mantiene su reconocimiento a Todorov y dejó sin apoyos a deportistas, por lo que el presidente de World Athletics no solo envió un mensaje de apoyo a exponentes mexicanos de disciplinas acuáticas, también les prometió recursos para el Mundial de Fukuoka.

341  
MEDALLAS

ganó México en los JCC de Barranquilla 2018 (132 oros, 118 platas y 91 bronces).

675  
DEPORTISTAS

tricolores participaron en Barranquilla 2018, cuando México ganó la justa.

522  
ATLETAS

necesita México para aspirar al triunfo en los JCC Salvador 2023.

“El COM inscribe a los atletas a Juegos Olímpicos, somos los invitados, porque no invitan al País, invitan al Comité Olímpico Nacional a un evento privado [...] La razón de ser de Conade, los institutos del deporte y el COM, son los atletas”.